

Vol. 25, No.2, Agustus 2015

p-ISSN 0853-1870



JURNAL FILSAFAT

Universitas Gadjah Mada Yogyakarta

PENGANTAR

Pembaca yang budiman, selamat bertemu kembali dengan Jurnal Filsafat edisi Agustus 2015. Pada No. 2 Vol 25 ini, Jurnal Filsafat menyampaikan beberapa informasi pengetahuan kepada Pembaca melalui tema-tema yang menarik untuk dikaji secara kritis filosofis.

Edisi Agustus Volume 25 ini, Jurnal Filsafat menyapa Pembaca dengan beberapa tulisan yang berkaitan dengan tema etika, aksiologi, sejarah, filsafat ilmu, filsafat pendidikan, dan filsafat manusia. Tulisan-tulisan tersebut menjawab persoalan-persoalan atau fenomena yang terjadi dalam wilayah etika rekayasa, seni tari, sejarah Indonesia, keberlanjutan ilmu di masa depan, perjalanan kurikulum pendidikan, dan persoalan hakikat manusia.

Secara runtut edisi ini menggelar persoalan etika rekayasa atas tragedi Challenger melalui perspektif etika Kantian dan Utilitarian, berlanjut pada kajian aksiologis tentang Beksan Golek Ayun-ayun Gaya Yogyakarta. Persoalan sejarah masa lampau bangsa Indonesia juga disajikan dalam volume ini untuk menengok Gerakan 30 September 1965 yang dianalisis

Penanggung Jawab : Dekan Fakultas Filsafat Universitas Gadjah Mada; **Ketua Redaksi** : Reno Wikandaru; **Redaktur** : Septiana Dwiputri Maharani, Syarif Hidayatullah; **Penyunting** : Arqom Kuswanjono, Rr. Siti Murtiningsih, Farid, Sartini, Iva Ariani, Hastanti Widy Nugroho, Agus Himmawan Utomo, Lailiy Muthmainnah, Yulianingsih Riswan, Abdul Rokhmat Saerah Z., Rona Utami; **Sekretaris** : Prasetya Nugraha; **Pengelola IT** : Hananto Kusumajati; **Mitra Bestari** : A. Setyo Wibowo, Ishak Hariyanto (Fakultas Dakwah dan Komunikasi IAIN Mataram), Tutik Winarti (FSP ISI Yogyakarta), Sri Soeprapto (Fakultas Filsafat UGM), Baskara T. Wardaya (Universitas Sanata Dharma Yogyakarta), Munandar Sulaeman (Program Pascasarjana FISIP, Lab. Sosiologi Penyuluhan Fapet Universitas Padjadjaran Bandung), Zainal Abidin Bagir (Sekolah Pascasarjana UGM), Edi Susanto (STAIN Pamekasan), Rr. Siti Murtiningsih (Fakultas Filsafat UGM), Hastangka (Pusat Studi Pancasila UGM), Dwi Septiwiharti (Universitas Halu Huleo), M. Mukhtasar Syamsuddin (Fakultas Filsafat UGM).

Jurnal Filsafat diterbitkan sejak tahun 1990, sebagai wadah komunikasi ilmiah perkembangan pemikiran dan penelitian bidang filsafat. Terbit dua kali setahun, Februari dan Agustus. ISSN: 0853-1870.

Jurnal Filsafat menerima sumbangan artikel bidang filsafat yang belum pernah dimuat di media lain. Tim Penyunting berhak melakukan editing terhadap naskah yang masuk sejauh tidak merubah substansi isinya.

Alamat Jurnal Filsafat : Gedung Notonagoro, Lantai 2, Fakultas Filsafat, Universitas Gadjah Mada, Yogyakarta; Jl. Olahraga, Bulaksumur, Yogyakarta, 55281; Email : jurnal-wisdom@ugm.ac.id; Website : jurnal.ugm.ac.id/wisdom; Telepon : (0274) 515368 / (0274) 546605.

melalui filsafat sejarah Marxisme. Pada tema yang berbeda, persoalan masa depan ilmu, dikaji dalam tulisan tentang kebenaran ilmiah dalam pemikiran Thomas S. Kuhn dan Karl R. Popper. Persoalan kurikulum ternyata menjadi hal penting dalam bidang pendidikan di Indonesia. Edisi ini turut meramaikan diskursus tersebut dengan menyampaikan tulisan tentang kurikulum 2013 yang dikaji dalam perspektif pendidikan Progressivisme. Pada akhirnya di ujung tulisan dalam jurnal ini, dikaji persoalan tentang manusia. Kajian tentang jati diri manusia melalui filsafat tindakan Hannah Arendt mencoba menggunakan filsafat manusia untuk menjawab hakikat manusia dan relevansinya dengan pelanggaran HAM yang pernah terjadi pada tahun 1965-1966 di Indonesia.

Penerbitan Jurnal Filsafat Volume 25 tahun 2015 ini tentu tidak lepas dari peran serta dan bantuan dari berbagai pihak. Redaksi, oleh karena itu, menyampaikan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada mitra bebetari, penyunting, kontributor, dan juga para pembaca yang selalu memberikan tantangan baru kepada redaksi. Tak lupa, kami juga mengucapkan terima kasih kepada anggota redaksi yang selalu siap merelakan waktunya untuk berpacu dengan waktu dalam rangka menerbitkan Volume 25 ini. Semoga kerja sama yang baik ini terus terjalin di masa-masa yang akan datang.

Redaksi

DAFTAR ISI

TRAGEDI CHALLENGER
(TINJAUAN ETIKA KANTIAN DAN ETIKA UTILITARIAN)
Sudaryanto ~ 173 - 196

BEKSAN GOLEK AYUN-AYUN GAYA YOGYAKARTA
DALAM PERSPEKTIF AKSIOLOGI
Sri Widayanti ~ 197 - 219

GERAKAN 30 SEPTEMBER 1965
DALAM PERSPEKTIF FILSAFAT SEJARAH MARXISME
Harsa Permata ~ 220 - 251

KEBENARAN ILMIAH
DALAM PEMIKIRAN THOMAS S. KUHN DAN KARL R. POPPER:
SUATU KAJIAN HERMENEUTIKA
DAN KONTRIBUSINYA BAGI MASA DEPAN ILMU
Fuad, Koento Wibisono S., P. Hardono Hadi ~ 252 - 276

JATIDIRI MANUSIA
BERDASARKAN FILSAFAT TINDAKAN HANNAH ARENDT, PERSPEKTIF
FILSAFAT MANUSIA:
RELEVANSI DENGAN PELANGGARAN HAM TAHUN 1965-1966
DI INDONESIA
Astrid Veranita Indah ~ 277 - 315

KURIKULUM 2013
DALAM PERSPEKTIF FILSAFAT PENDIDIKAN PROGRESSIVISME
Fitri Al Fariz ~ 316 - 338

INDEKS SUBJEK
INDEKS PENGARANG
DAFTAR MITRA BEBESTARI

